



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 6.11.2006

**Beginn:** 18:30

**Ende:** 21:30

### Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- David Riebenbauer (davrieb@sbox.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Robert Vörös (robert\_t@sbox.tugraz.at)

**Schriftführer:** Nikolaus Hammler

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlussfähigkeit](#)
3. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
4. [bBG: Arbeitseinteilung Glühweinstand](#)
5. [Bericht FakV Informatik Sitzung](#)
6. [Bericht der ersten "Willkommensnachmittage"](#)
7. [Bewerbungstraining](#)
8. [Weihnachtsfeier](#)
9. [Basisgruppen-Seminar](#)
10. [Bücherkauf](#)
11. [Betriebssysteme](#)
12. [Quo Vadis Telematik](#)

13. [LV Newsgroups](#)
14. [Weinstraßenfahrt ES-TUT](#)
15. [T-Shirts](#)
16. [Visitenkarten](#)
17. [Allfälliges](#)

## ad TOP

1. Begrüßung durch die Vorsitzende
2. Beschlussfähigkeit ist mit drei von fünf MandatarInnen gegeben
3. Änderung an der Tagesordnung:  
"Prüfungskalender" wird vertagt, die Punkte "Seminar" und "Weihnachtsfeier" werden vor den TOP "Bücherkauf" verschoben
4. Es wurde die Arbeitseinteilung für den Glühweinstand nächste Woche (13.11.-17.11.) festgelegt (der Plan wird von Anton per Mail versendet).
5. Martin berichtet über die FakV-Sitzung:  
Di, 7. November 2006 um 16:00 findet eine Besprechung zur Zielsetzung der FakV Informatik im Graba statt - jedeR Interessierte ist dazu eingeladen.

Die meisten TOPs wurden vertagt, da keine Beschlussfähigkeit gegeben war.

6. Es wurde über die ersten Willkommensnachmittage berichtet.
7. Es gab eine Diskussion über den Vorschlag von Fr. Schenker ein ganztägiges Bewerbungstraining für TU-Studierende anzubieten.
8. Es soll auch dieses Jahr wieder eine Weihnachtsfeier geben - falls die Basisgruppe Informatik und Softwareentwicklung einverstanden ist, würden wir die Feier gerne gemeinsam veranstalten.  
Terminlich hat man sich auf den 11.12. geeinigt, da ein Montag als guter Zeitpunkt betrachtet wurde.
9. Vorschlag von Eva: Es soll wieder ein Seminar geben, allerdings erst im März, da im Mai wieder ÖH-Wahlen sind und die Zukunft der Studienvertretung somit als Thema für das Seminar auf der Hand liegt.  
Terminvorschläge:  
23.2.2007 bis 28.2.2007  
2.3.2007 bis 4.3.2006  
Bis jetzt erscheint der erste Vorschlag der Bessere zu sein, das Seminar wird allerdings noch einmal extra diskutiert.
10. Hartwig würde gerne zwei neue Bücher anschaffen:  
"ÖH-Recht" und "Anrechnungen nach §79".  
Die Anschaffung würde weniger als 100 Euro betragen.  
Es gab breite Zustimmung.
11. Es wurde über Meldungen von dem Lehrenden in der Betriebssysteme-Newsgroup diskutiert.

Es gab Beschwerden, dass die Punkteverteilung im Nachhinein geändert worden ist.

Rechtlich dürfte die Punkteverteilung nicht mehr geändert werden, da der Lehrende verpflichtet ist, den genauen Modus zu Beginn des Semesters festzulegen und ihn nicht mehr zu verändern.

Man ist sich darüber einig, dass die Vorgehensweise nicht in Ordnung ist.

12. Hartwig berichtet über den Plan "Quo Vadis Telematik" - also eine Veranstaltung für Studierende gemeinsam mit Telematik-AbsolventInnen.  
Als möglicher Zeitraum wird im Moment der Jänner gesehen.  
Hartwig wünscht sich Mitarbeiter, die bei der Organisation helfen.  
Den Kontakt zu den Absolventen übernimmt er selbst. Matthias und Daniel melden sich zur Mithilfe.  
Ein Bericht wird folgen.
13. Alle Newsgroups bis auf Differentialgleichungen sind organisiert. Der Antrag für Control Systems

liegt bereits beim ZID. Rudi war bei Prof. Hartl, der gemeint hat, dass er die Idee gut findet und eine Newsgroup einrichten wird. Nachrichtentechnik wurde ebenfalls beantragt, Physik existiert bereits. Bezüglich Lineare Algebra soll sich ebenfalls Rudi mit Jojo in Verbindung setzen, der heute leider nicht anwesend sein konnte.

14. Hartwig beantragt finanzielle Unterstützung für die Weinstraßenfahrt des Erstsemestrigentutoriums. Letztes Jahr gab ebenfalls es einen Zuschuss, womit wir die Karten für Erstsemestrige und TutorInnen subventioniert haben.

Es gab keine Einwände.

15. Eva äußert den Wunsch, die T-Shirts zurückzuschicken, da die Lieferung nicht in Ordnung war (Fehl Druck bei der Hälfte der T-Shirts und gänzlich Fehlen der Frauen-Shirts).  
Der Vorschlag findet breite Zustimmung.
16. Eva bringt die Idee ein Visitenkarten für die Basisgruppe anzufertigen. Diese wären vor allem für die Inskriptions- und MaturantInnenberatung sehr von Vorteil.  
Matthias hatte vor längerer Zeit bereits einen Entwurf erstellt, der allerdings auf Ablehnung stieß. Es wurde über die Vor- und Nachteile einer seriösen and einer (sogenannten) "Spaßvisitenkarte" diskutiert.  
Der Vorschlag, Namen auf die Karten zu drucken stieß auf Ablehnung, jedoch wird das von Chrissi, Matthias und Robert noch einmal diskutiert werden.
17. Eva berichtet:
  - Am Freitag findet die HTU-Weinstraßenfahrt statt.
  - Es wird ein StartUp-Seminar für neue HTU MitarbeiterInnen geben (voraussichtlich von 24.11.2006 bis 26.11.2006) - eine Einladungsemail diesbezüglich wird noch folgen.
  - Die Fachschaftsliste veranstaltet am Mittwoch ab 15:00 bei der Neuen Technik ein "Junker und Maroni"-Fest mit Live-Jazz-Musik und Zotter-Trinkschokolade.

Hartwig berichtet:

- Es sind motivierte Mitarbeiter und Interessenten gewünscht, die morgen zum FakV-Treffen im Graba erscheinen.
- Die Stadt Graz will für Zweitwohnsitze ebenfalls eine Steuer einheben, wobei geplant ist, proaktiv (Thematisierung in Medien und der Öffentlichkeit) dagegen vorzugehen, da diese Maßnahme unmittelbar Studierende trifft. Es wurde eine Homepage mit näheren Informationen auf [htu.tugraz.at](http://htu.tugraz.at) eingerichtet.

Martin berichtet:

- Nächste Woche am Donnerstag um 18:00 im HS i7 gibt es eine Hörerversammlung, es werden Vorschläge und Input gewünscht.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)